
Antwort aus der CDU Brandenburg 
zu unserer Anfrage an die (zukünftigen) Politiker*innen der Landtagsfraktionen im 

Brandenburger Landtag zur #Schulanschlussbetreuung (#Freizeitteilhabe),  

im Vorfeld der Landtagswahlen September 2019 

 

Peter Schuld, Grundsatzreferent der Landesgeschäftsstelle der CDU Brandenburg, hat uns die 

Fragen in unserer Anfrage folgendermaßen beantwortet. Wir zitieren: 

 

„(...) 

 

Welche Pläne verfolgen Sie hinsichtlich der Schulanschlussbetreuung für Jugendliche 

mit Betreuungsbedarf? 
  

Die CDU tritt für einen gesetzlich normierten Rechtsanspruch auf (ganztägige und 

ganzjährige) Betreuung von Kinder und Jugendlichen mit Behinderung ein. Nur ein solcher 

Rechtsanspruch kann den Kindern und Jugendlichen sowie deren Eltern helfen. 

  

Die CDU hat (gemeinsam mit Bündnis 90/Die Grünen) in der zurückliegenden Wahlperiode 

mehrfach einen solchen Rechtsanspruch im Landtag gefordert. Auf unseren Druck hin stellt 

die Landesregierung Angebote für die Ferienbetreuung zur Verfügung und hat ein 

Förderprogramm für die Nachmittagsbetreuung aufgelegt. Diese Maßnahmen sind ein 

vorläufiger Erfolg unserer beharrlichen Forderungen. Allerdings stellen sie nur einen 

ersten Schritt dar. Einen Rechtsanspruch ersetzen sie nicht. 

  

Dass für Kinder und Jugendliche mit Behinderung schon seit vielen Jahren eine 

Betreuungslücke besteht, ist aus Sicht der CDU ein Armutszeugnis für die Sozial- und 

Bildungspolitik der Koalition aus SPD und Linken. Das zeigt, wie sehr Anspruch und 

Wirklichkeit auseinandergehen. 

 

 

Welche Pläne verfolgen Sie im Hinblick auf Beförderung zu Einrichtungen der 

Schulanschlussbetreuung für Kinder und Jugendliche mit Betreuungsbedarf? 
  

Der Rechtsanspruch muss auch die Schülerbeförderung umfassen. Unser Gesetzentwurf 

(gemeinsam mit Bündnis 90/Die Grünen) hätte das Schulgesetz entsprechend angepasst, ist 

aber im Landtag leider von der Regierungsmehrheit aus SPD und Linken abgelehnt worden. 

 

 

Wir hoffen, dass wir Ihre Fragen beantworten konnten und stehen für Rückfragen gerne zur 

Verfügung. (...)“ 

 

___________________________________________________________________________ 

Martin Beesk + Christine Schirmer, August 2019 

 

Zum Thema dieser Anfrage vgl. auch: 
http://martin-beesk.de/Freizeitteilhabe_Zusammenfassung_März-Juli2019.pdf 
 

sowie auf 
https://www.facebook.com/martin.beesk 
https://twitter.com/MartinBeesk 
 


